



Des soldats de l'équipe aéroportée de protection mobile des forces armées allemandes Bundeswehr [INA FASSBENDER/AFP VIA GETTY IMAGES]

## Chypre est devenue une base militaire allemande

Une stratégie bien calculée est en train de transformer Chypre en base d'opérations militaires allemandes.

- Josue Michels
- [15/11/2023](#)

L'Allemagne a envoyé des troupes supplémentaires à Chypre le 21 octobre, suite au déploiement de forces spéciales sur l'île la semaine dernière. Cette décision fait suite aux exercices militaires conjoints de Chypre avec la France, l'Italie et la Grèce, et à son engagement à renforcer ses liens avec l'Union européenne. L'adhésion de Chypre à l'UE a poussé la Grande-Bretagne à quitter cette île stratégique, permettant à l'Allemagne d'y entrer.

« Maintenant que la Grande-Bretagne a quitté l'UE, ses bases militaires vitales à Chypre sont à la merci d'un régime chypriote grec ivre du pouvoir politique que Bruxelles lui a octroyé », a noté Politics Today le 11 octobre. L'auteur a proposé de s'appuyer sur l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord afin de s'assurer que les bases militaires britanniques ne tombent pas entre les mains de l'UE, mais en ce moment, Chypre ne s'intéresse pas à l'OTAN.

PT\_FR

En mai, le président chypriote Nikos Christodoulides s'est engagé à renforcer les capacités militaires de son pays. En septembre, le pays a accueilli un exercice de cinq jours auquel ont participé des forces navales et aériennes, notamment des chasseurs français Rafale et des avions de transport Airbus A400M Atlas, selon le ministère chypriote de la Défense. M. Christodoulides a déclaré que Chypre revêtait une « importance géostratégique particulière » pour l'UE.

« Cette année, l'exercice comprend également pour la première fois des exercices d'évacuation de civils en cas d'urgence régionale », a relaté *l'Associated Press* le 14 septembre. Ces préparatifs ont porté leurs fruits lorsque les terroristes du Hamas ont massacré 1 400 civils en Israël trois semaines plus tard. À la suite de l'attaque du Hamas, l'Allemagne et les Pays-Bas ont stationné des troupes à Chypre pour se préparer à des missions d'évacuation de civils au Moyen-Orient.

Comme l'a indiqué Politics Today, ces exercices s'inscrivent dans le cadre des efforts déployés par la France pour renforcer les liens entre Chypre et les autres États-membres de l'UE :

L'on dit même que la France, possiblement la nation la plus puissante de l'UE, cherche maintenant à établir sa propre présence militaire à Chypre. Le président Emmanuel Macron, qui appelle depuis longtemps à une armée européenne unifiée qui rendrait l'Europe moins dépendante de l'OTAN en matière de défense, se sert sans aucun

doute de l'UE comme un mécanisme pour projeter la puissance douce française à Chypre. La France pourrait même chercher à remplacer la Grande-Bretagne à Chypre, en essayant d'inféoder Londres à Paris lorsqu'il s'agit de garantir les intérêts britanniques en Méditerranée orientale.

Ces derniers mois, Chypre a suivi les objectifs de l'UE. Comme l'a écrit Paul Iddon de *Forbes* le 19 mai :

Alors que l'OTAN oblige depuis longtemps ses membres à consacrer au moins 2 pour cent de leur produit intérieur brut aux dépenses de défense, M. Christodoulides a précisé qu'il ne cherchait pas à faire adhérer Chypre à l'alliance pour le moment. Il souhaite plutôt placer Chypre « au cœur » des efforts déployés par l'Union européenne pour renforcer les défenses européennes. « J'ai également été ministre des Affaires étrangères et je sais que sans une force de dissuasion forte, sans une défense forte, l'on ne pèse pas vraiment lorsqu'il s'agit de questions de politique étrangère », a-t-il déclaré.

En effet, Chypre pourrait être sur le point de connaître son plus important renforcement militaire depuis les années 1990. Au cours de la seconde moitié de cette décennie, Nicosie s'est tournée vers la Russie pour se procurer du matériel militaire, les États-Unis ayant imposé un embargo complet sur les armes à l'île en 1987 sous prétexte d'empêcher une course aux armements sur l'île. Cet embargo a finalement été levé en 2022, ce qui pourrait signifier que Chypre peut acheter des armes occidentales pour remplacer son vieil arsenal russe.

Peu de gens s'en rendent compte, mais l'Allemagne est la véritable force derrière la prise de contrôle de Chypre par l'UE et son récent renforcement militaire.

Lorsque Chypre a été confrontée à de graves problèmes économiques en 2013, « l'Allemagne a empêché la Russie de s'impliquer et est intervenue en proposant un plan de sauvetage—avec des conditions strictes », a écrit le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry. « Chypre l'a accepté. Ainsi, l'UE est devenue la dirigeante de facto de Chypre [...] Et comme l'Allemagne est la plus grande économie d'Europe et qu'elle a fourni la plus grande part de l'argent, l'Allemagne est devenue le vrai pouvoir à Chypre. »

Depuis, les liens économiques entre les deux pays se sont considérablement renforcés. Le ministère allemand des Affaires étrangères a constaté ce qui suit :

En 2022, les exportations allemandes vers Chypre se sont élevées à 780,7 millions d'euros, tandis que les importations de Chypre vers l'Allemagne ont totalisé 275,1 millions d'euros. Au sein de l'UE, Chypre est l'un des principaux centres de transport maritime et possède le deuxième plus grand registre ouvert de navires ; elle possède également la neuvième flotte mondiale en termes de tonnage. Dans le domaine de la gestion des navires, les entreprises allemandes ou dirigées par des Allemands détiennent une part de marché d'environ 50 pour cent. Dans le cadre de la privatisation du port de Limassol, la société allemande Eurogate a repris la gestion du terminal à conteneurs en 2016.

Les liens militaires se sont également développés. Depuis 17 ans, des troupes allemandes sont stationnées à Chypre dans le cadre de la Force intérimaire des Nations unies au Liban. Après l'invasion de l'Ukraine par la Russie, Chypre s'est tournée vers l'Allemagne pour assurer sa sécurité. Le 3 mai 2022, Chypre et l'Allemagne ont signé leur premier programme bilatéral de coopération en matière de défense, qui prévoit des exercices militaires conjoints.

Pas à pas, l'Allemagne assure la dépendance économique et militaire de Chypre à l'égard de l'UE.

Une prophétie qui se trouve dans Daniel 11 : 40-45 montre qu'un empire européen dirigé par l'Allemagne mènera de vastes opérations militaires au Moyen-Orient. L'Allemagne se prépare actuellement à ces missions, et la Bible indique que Chypre jouera un rôle crucial dans leur réussite.

Prouvez vous-même ces prophéties en lisant l'article de M. Flurry intitulé « [Pourquoi l'Allemagne a conquis l'île de Chypre](#) ».